

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

00:05:35

Speaker 1: Buenas tardes, un saludo especial a todas las personas que siguen esta transmisión en directo desde el Banco de la República, desde la sede en el edificio principal en el centro de Bogotá. A continuación, el Gerente General del Banco de la República, el doctor Leonardo Villar, leerá el comunicado de prensa de la reunión de Junta que tuvo lugar esta mañana y después el señor Ministro de Hacienda hará sus respectivos comentarios para que así abramos la ronda de preguntas y respuestas para analistas y periodistas. Les recuerdo que este comunicado de prensa lo pueden consultar en nuestra página web Triple W punto punto gov punto co. Una vez el señor gerente finalice su lectura a la 13:05 de la tarde, le doy la palabra al señor gerente para la lectura del comunicado. Buenas tardes.

00:06:24

Speaker 2: Muy buenas tardes. Voy a dar lectura al comunicado de la Junta del día de hoy. La Junta Directiva del Banco de la República decidió por mayoría reducir en 50 puntos básicos la tasa de interés de política monetaria a 11.25%. Cuatro directores votaron a favor de esta decisión y dos lo hicieron por una reducción de 75 puntos básicos. Aquí hago una aclaración y es que un director estuvo ausente de la Junta por razones justificadas. En su discusión de política, la Junta Directiva tuvo en cuenta los siguientes elementos. La inflación anual en mayo se mantuvo inalterada en 7.2%, mientras que la inflación anual sin alimentos ni regulados se redujo de 6.4% a 6.1%. La inflación anual de alimentos superó lo previsto al aumentar de 3 a 4.4%. La Encuesta de Analistas Económicos realizada en junio por el Banco de la República mostró en la mediana de la muestra un descenso de 4.6% a 4.3% de la expectativa de inflación a un año con respecto a la medición de mayo y estabilidad en 3.8% para la inflación esperada a fin de 2025. Las expectativas de inflación obtenidas del mercado de deuda pública permanecieron relativamente estables y si bien apuntan a una trayectoria, a una trayectoria descendente en el tiempo, permanecen por encima de la meta hasta finales de 2025. Luego de registrarse un crecimiento del PIB de 0.9% en el primer trimestre que superó las estimaciones del equipo técnico del banco, que era 0.3%. Los indicadores para el segundo trimestre sugieren que la economía habría continuado su trayectoria de recuperación. Las primas de riesgo para el país y la tasa de cambio del peso frente al dólar se han incrementado en un contexto en el que las condiciones financieras internacionales permanecen restrictivas. Con la decisión adoptada el día de hoy. La política monetaria mantiene una postura acorde con el objetivo de conducir la inflación a su meta a mediados de 2025, al tiempo que ofrece un nuevo impulso a la recuperación del crecimiento económico. La Junta Directiva reitera que las futuras decisiones dependerán de la nueva información disponible. Hasta aquí el comunicado. Muchas gracias.

00:09:02

Speaker 1: Muchas gracias, señor gerente. Adelante, señor Ministro.

00:09:06

Speaker 2: Quiero resaltar que hay un compromiso unánime de todos los miembros de la Junta en seguir bajando la tasa de intervención. Hay un desacuerdo entre bajar 50 puntos o 75 puntos, que es lo que realmente se espera para poder llegar también a cumplir el objetivo de acercar la tasa de intervención a la tasa de inflación. En esta

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

ocasión, el ajuste de 50 puntos tiene las connotaciones de ser menos restrictivo que lo que habían sido las decisiones en el pasado. Y logramos que bajara la tasa real en 50 puntos.

00:09:54

Speaker 1: Muchas gracias, señor ministro. Abrimos entonces la ronda de preguntas y le doy la palabra a Carlos Vargas de la agencia Reuters. Sí, adelante.

00:10:16

Speaker 2: Listo. Dos preguntas concretas primero. Qué tanto está pesando el contexto internacional con la escalada de las diferentes guerras o de la guerra? En la decisión de la Junta. Y segundo, Qué expectativas tienen tanto el equipo técnico del Banco como el Ministerio de Hacienda frente a la economía, con los buenos resultados que se han presentado hasta abril de este año y han subido sus proyecciones de crecimiento para 2004.

00:10:52

Speaker 1: E Eh? Eh, eh. Para contestar la segunda. Efectivamente, lo que se observa en el comportamiento del crecimiento económico es de que el país está recuperando la senda del crecimiento lentamente pero de manera segura. El primer trimestre tuvo un buen comportamiento hasta mayo del sistema. Abril. El Sistema de información Económica está mostrando un buen crecimiento. Hay recuperación en obras civiles y todo esto conduce a que el Ministerio de Hacienda coloque la senda de crecimiento de el 2024 en 1.7. Y con respecto a la primera pregunta y efectivamente hay un tema internacional que que es importante tenerlo en cuenta. Como se dice en el comunicado. Hay condiciones financieras internacionales que permanecen restrictivas. Una de ellas es que está sucediendo más que en las guerras en la economía de Estados Unidos y el comportamiento de la Fed, aunque eso no es determinante para las decisiones de Colombia, sí tiene implicaciones en términos de los efectos que hay sobre la tasa de cambio que en dos meses tuvimos en En menos de un mes tuvimos un fuerte crecimiento que se origina esencialmente en este tipo de situaciones.

00:12:29

Speaker 2: Simplemente para complementar buenas medidas, para reiterar, eh eh, la la. Sobre el tema de los buenos resultados que hemos observado, eh? Hay consenso, eh? Como ustedes recuerdan en la última junta, eh, donde tomamos decisiones en el mes de abril, eh se revisó al alza el crecimiento económico a 1.4% por parte de la Junta. E Una nueva proyección de crecimiento por parte del del equipo técnico del banco será dada a conocer después de la próxima Junta, cuando se publica un informe de política monetaria y en ese momento, con la información disponible más reciente, podremos dar a conocer las perspectivas nuevas. Lo que sí es claro es que, tal como lo dice el ministro, la información que hemos recibido en los últimos meses ha sido una información positiva que ayuda a confirmar que la economía está en un proceso de recuperación y que la senda es al alza. Sobre el contexto internacional, yo también separaría el tema geopolítico, que obviamente tiene implicaciones muy grandes para la economía mundial. Las tensiones que existen a nivel global son importantes, pero no afectan de manera sustancial las decisiones de corto plazo y específicamente las consideraciones que se tienen por

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

parte del banco para la fijación de de las tasas de interés. Lo que sí afecta de manera importante las decisiones de tasas de interés son las condiciones financieras internacionales y hay que decir que esas condiciones financieras internacionales han estado eh, eh, relativamente eh, tensionadas eh, Por la incertidumbre sobre el comportamiento de la inflación y de las tasas de interés del Banco de la Reserva Federal. Eh Hay expectativas encontradas sobre cuántas veces va a bajar la tasa de interés el Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos y eso ha generado una situación donde la el dólar se ha fortalecido frente a la mayor parte de las monedas del mundo. En ese contexto, se tuvo una importante depreciación del peso frente al dólar, EH en el periodo reciente y en particular durante el mes de junio. Y eso, por supuesto, se tuvo en cuenta para la decisión y para ver que la reducción en la tasa de de interés de política del banco fuera de 50 puntos básicos y que la mayoría considerara que una reducción más fuerte era riesgosa en estas circunstancias.

00:15:34

Speaker 1: Muchas gracias, señor gerente. Muchas gracias, Ministro. Ahora la pregunta. La formula Daniel Tamara de primera página.

00:15:50

Speaker 2: Ministro. Gerente. Buenas tardes. Eh, Bueno, yo al gerente le quisiera preguntar. En tiempo reciente se ha venido, digamos, eh, criticando un poco el nivel de tasa de interés real que tiene la economía colombiana cercana al 4% diciendo que debería estar más cerca al 2%. Eso se ha discutido dentro de la Junta. Gerente Hay de pronto también la visión de que para la situación actual de la economía esa tasa está siendo demasiado contractiva. Y al Ministerio quisiera preguntar pues dado que eso tiene implicaciones en el manejo de la política monetaria, y es que la Junta del Banco hizo unas recomendaciones para administrar el fondo del ahorro que quedó aprobado en la reforma pensional. Esas, digamos peticiones que hizo el banco se incluyeron en la Comisión 7.^a de la Cámara, pero como la plenaria acogió el texto del Senado, pues no quedaron esas recomendaciones. El Gobierno, pues cómo piensa, digamos, subsanar esto, si se puede hacer vía reglamentación o si es lo que va a subsanar lo que dijo el ministro del Interior en otra mini reforma tributaria pensional.

00:16:55

Speaker 1: Bueno, sobre el tema de la de la tasa de interés real, eh, eh, quisiera decir para entrar, eh, algo que hemos repetido insistentemente y es que hay un consenso en los miembros de la Junta sobre la el deseo y la expectativa de poder tener unas tasas de interés más bajas que la actual EH, Pero también una conciencia de que para tener tasa de interés más bajas es necesario que la inflación e converja hacia la meta. La tasa de interés real actual es una tasa de interés que está en el terreno contractivo contra accionista, porque estamos en un proceso de reducción de la inflación tras un choque inflacionario muy sustancial que recibimos en los años anteriores. Afortunadamente, la reducción de la inflación nos está permitiendo bajar esa tasa de interés real con el nivel que tenemos. He aprobado en el día de hoy para la tasa de interés nominal y con la inflación que estamos observando, la. El margen que hay entre la tasa de política y la tasa de inflación es del orden de 4.1 puntos porcentuales. Esa. Esa tasa es mayor a lo que se considera

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

una tasa de interés neutral. En ese sentido, consideramos que la tasa hacia el futuro debe seguir bajando e irá bajando en la medida en que la convergencia de la inflación hacia la meta se vaya consolidando y se vaya garantizando, eh? Pero hay coincidencia en la conveniencia de avanzar en esa dirección. Y me parece útil aprovechar para comentar que que esta tasa, si bien es alta, es menor a la de otros países de América Latina, eh? Por ejemplo, eh? Comparado con esa tasa real que tenemos en Colombia, medida como la diferencia entre la tasa nominal de política y la tasa de inflación, que es una tasa de 4.1%. En el Brasil tienen 7.2% y en México 6.3%. En ese sentido, insisto, lo que tenemos en Colombia es una tasa restrictiva, pero es una tasa que ha venido bajando y que hoy es menor que la que tienen otros países de la región. No todos los países. Algunos la tienen más baja que nosotros porque ya tienen la inflación totalmente bajo control, como Chile o Perú, pero es una tasa inferior en términos reales a la que tienen otros países como México o Brasil.

00:19:47

Speaker 2: La reforma pensional entra en vigencia el 1 de julio del 2025. Tenemos un año para preparar las condiciones en que va a entrar. Desde ese punto de vista, independientemente de lo que haya salido aprobado en el Senado, que finalmente fue ratificado en la Cámara, hay un espacio de tiempo para reglamentar el Fondo de Ahorro y hacer otro tipo de reglamentaciones. Entonces, este es el espacio. Una vez que se sancione la ley para empezar a hacer esa reglamentación.

00:20:25

Speaker 1: Gracias, señor ministro. La siguiente pregunta es de Oscar Bloomberg, de la agencia Bloomberg. De Oscar Medina, de la agencia Blumberg. Bloomberg. Cambió el apellido? Buenos días, Gerente.

00:20:36

Speaker 2: Ministro. Antes de hacerle la pregunta sobre política, quisiera preguntarle cuál fue el miembro de junta que no estuvo presente en la reunión.

00:20:46

Speaker 1: El doctor Jaime Jaramillo no pudo asistir.

00:20:49

Speaker 2: Listo. De otro lado, Gerente, quisiera preguntarle lo que lo que se ha observado recientemente en otros países de la región Chile, Brasil y México, Brasil y Perú especialmente. Es que ellos venían con un ciclo de reducción de tasas y ellos detuvieron esas reducciones. Hay la posibilidad de que Colombia entre en esa misma dinámica de ustedes. Vienen en un ciclo de recortes de la tasa de interés y hay la posibilidad de que el banco deje de recortar algunos meses y seguirlo y seguir recortando a medida que el ciclo pasa. O ustedes tienen claro un horizonte de recorte de tasa de interés apuntándole a la inflación del otro año, como tratando de hacer algunas semejanzas? Y también quisiera preguntarle acerca del peso y no solo en la depreciación del peso, porque fue eso, fue una tendencia a nivel general, pero si quisiera preguntarle sobre la volatilidad, la magnitud en la que se deprecia el peso colombiano no es algo que genere inquietud. O sea, se vive en México por un tema muy puntual de elecciones, pero no muestra que el peso colombiano es muy vulnerable a choques internacionales.

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

00:22:03

Speaker 1: Sería eso la la respuesta sobre el tema de De la senda futura de tasa de interés es. Las decisiones las tomamos en cada junta con la última información disponible. En ese sentido. Desde un punto de vista teórico conceptual. Eh, eh. Podríamos cambiar el ritmo en cualquier momento, eh? El el ritmo de reducciones, acelerarlo o reduciéndolo o manteniéndolo en 50 puntos básicos como lo hemos hecho en las últimas tres sesiones. E La decisión en cada momento se tomará con la última información disponible. Y hemos tenido mucho cuidado de no preguntar e condicionarnos sobre lo que vamos a hacer en el futuro. Eh, No estamos anunciando, eh, decisiones futuras, eh? Pero sí hemos dicho también que la cautela con la cual hemos venido ajustando la tasa de interés a la baja es precisamente para buscar en la medida de lo posible, que ese proceso pueda seguir haciéndose de una manera suave, sin contratiempos, sin necesidad de interrupciones y sin necesidad de reversiones. Y con esto respondo la posibilidad existe. Podemos acelerar o desacelerar el ritmo, pero, eh, la cautela, eh, está dirigida precisamente a tratar de que ese ritmo sea continuo, eh? A lo largo del tiempo. Sobre el tema del peso, eh, yo, eh, diría ciertamente el peso colombiano, eh tuvo unos, eh, cambios importantes en el último mes, cambios que sin embargo fueron menos fuertes que los que experimentó eh el peso mexicano o el real brasileño? Brasileño, eh? Están dentro del rango eh, que consideramos viable que no nos conduce a pensar en ningún tipo de intervención cambiaria. Nosotros dejamos flotar la tasa de cambio precisamente para que la tasa de cambio sea el primer mecanismo de absorción de choques que pueden venir del exterior o de situaciones como las que se presentaron en las últimas semanas, en las que en un momento estaba planteada la discusión sobre un aumento en el cupo de endeudamiento externo. Y eso generó, eh, algo de incertidumbre que afortunadamente se resolvió muy bien y en la ley correspondiente fue aprobada por el Congreso. Y más importante aún, eh, las discusiones sobre la, eh eh, reducción en los ingresos tributarios del país se resolvió con una decisión de gran cautela y prudencia por parte del Gobierno nacional, comprometido con el cumplimiento de la regla fiscal y con una reducción del gasto que fue aprobada muy recientemente y que, eh, antes de que fuera aprobada, posiblemente generó algún, eh, ruido, por decirlo así, en los mercados, pero que hoy ya, eh, eh, ese tipo de ruido está despejado. Obviamente persisten, eh, eh, situaciones internacionales que están relacionadas con el fortalecimiento del dólar, que nos han afectado a todos los países en conjunto. Eh, eso ha eh tenido, eh, su reflejo en el comportamiento del dólar en los, EH, algunos de los días recientes, pero eso está totalmente dentro de lo que, eh. Nosotros consideramos normal en el comportamiento de la tasa de cambio del peso colombiano.

00:26:02

Speaker 2: Gracias Gerente. La siguiente pregunta la formula Henry González Señor Ministro, perdone que lo interrumpa para.

00:26:09

Speaker 1: Responder la misma pregunta que se le hicieron fue al gerente. Hasta donde yo entiendo, tanto, los equipos técnicos del Ministerio de Hacienda como el Banco de la República todos apoyan la senda de reducción de la tasa de intervención. La discusión que puede existir entre los equipos técnicos y los

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

miembros de la Junta es la velocidad a la cual se sigue reduciendo. Y lo que se confronta son las expectativas del mercado. El mercado viene señalando que se esperaba que la tasa de intervención llegue al final del año a ocho 50. Quedan cuatro sesiones de junta para revisar tasas. Eso mide la expectativa. Si hay 12 25, cuánto tendría que moverse para llegar a ese horizonte?

00:27:03

Speaker 2: Gracias. Gerente Henry González de Caracol Noticias Muchas gracias.

00:27:06

Speaker 1: Buenas tardes, señor gerente. No sé si hoy alcanzaron en la Junta a incorporar en la discusión el tema de la rebaja en la perspectiva de la economía por parte de la calificadora Moody's. Y si no fue así, pues no sé si pudiera, al menos de manera conceptual, contarnos cuál es su visión sobre lo que pueda afectar, digamos, esa reducción de la perspectiva. Y para el señor Ministro, quisiera preguntarle sobre el tema de la CPM. Ya ustedes dieron el primer paso, que es el incremento o la internacionalización del precio para los grandes consumidores. No sé si tenga ya en la mira dar un paso más y empezar, digamos, a bajar hacia otros sectores transportadores en ese incremento, en esa actualización de precios de la CPM. Muchas gracias.

00:27:57

Speaker 2: Yo la parte de modelo creo que la puedo contestar con mucho mayor conocimiento el ministro, pero simplemente yo diría que hasta donde yo he visto, la reacción del mercado ha sido totalmente tranquila ante el E. Dos noticias que surgieron. Una fue una perspectiva negativa de la calificación, pero con una ratificación del grado de inversión por parte de Muñiz para Colombia, lo cual es positivo y creo que refleja en alto grado las decisiones de prudencia fiscal y los ajustes en el presupuesto que se hicieron en días pasados. Eh, la respuesta del EH, del banco, eh, se da es sobre las perspectivas de inflación y eso se puede ver afectado por el comportamiento de la tasa de cambio o de otras variables, pero en este caso de la tasa de cambio. Y afortunadamente, eh, por lo que entiendo las decisiones de ayer no generaron ningún comportamiento adverso. Desde ese punto de vista. En la tasa de cambio.

00:29:09

Speaker 1: La verdadera noticia es de que Moody's le ratificó a Colombia el grado de inversión. Esa es la verdadera noticia. Es la única calificadora que tiene grado de inversión a Colombia. Las otras dos calificadoras le quitó a Colombia el grado de inversión en el año 2021. Aquí la noticia es muy. Le ratificó a Colombia el grado de inversión y sencillamente señaló que existían algunas dificultades que el gobierno había venido trabajando sobre ellas como para mantener la estabilidad fiscal y establecer una relación clara entre los ingresos y los gastos. Las medidas tomadas por el gobierno revelan van en el camino correcto y sencillamente dejan en interrogante qué puede pasar en los próximos dos años. Con respecto al diésel, la primera medida fue de grandes consumidores. Por ahora, la segunda medida está en ciernes y está convocado un grupo de empresarios y gremios del transporte de carga con el cual queremos examinar la situación. Está la pueden concertar, la pueden concretar. Hay una fecha, pero no me la sé ahoritica.

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

00:30:43

Speaker 2: Mientras confirmamos la fecha, señor gerente, el analista Juan David Valle formula la siguiente pregunta. La junta directiva del banco estaría dispuesta a reducir la tasa de interés en términos nominales por debajo de México? No creen que podría generar riesgos de salida de capitales, más aún teniendo en cuenta que la Reserva Federal ha estado en dificultades de reducir tasas?

00:31:10

Speaker 1: Mi respuesta es nosotros tomamos las decisiones de la tasa de interés en Colombia con base en las circunstancias de Colombia. Eh yo anoté que que que en el caso de la tasa de interés real estamos, eh, por debajo de México, eh, la tasa de México es más alta eh? Pero México tiene unas circunstancias distintas a las de Colombia, eh? Nosotros vamos a ir, eh, revisando las decisiones sobre tasa de interés nominal de política de Colombia, E Con base en la información que vayamos obteniendo y obviamente teniendo en cuenta las implicaciones que pueda tener eh sobre EH la tasa de cambio y sobre el comportamiento de la inflación a futuro. Realmente estar más arriba, más abajo en términos nominales que algún otro país, pues no es una consideración que tengamos nunca es presente.

00:32:11

Speaker 2: Muchas gracias. Gerente. La siguiente pregunta es de Freddy Gómez, de Cmi.

00:32:20

Speaker 1: Buenas tardes. Eh? Pregunta para el gerente, Eh? Quería saber que fuera de pronto un poco más específico, amplio frente a los riesgos que el Banco de la República en materia de inflación, ahora con el régimen de lluvias que están viendo en alimentos. Qué va a pasar con la energía que están viendo con los incrementos de las EPM? Qué es lo que están viendo? La inflación, que los lleva a ser cautelosos todavía en la toma de decisiones, de tasas de interés. Y para el ministro. Pero todo complementando un poco el tema de las EPM. Ustedes desde el comienzo del año han venido evaluando cuál va a ser ese impacto de las EPM, la inflación. Ahora que ya tomaron esa primera primera decisión sobre un primer grupo, qué efectos están mirando en la inflación ya para el cierre del año y obviamente con las decisiones futuras a ese segundo grupo de materias de ACPM y para ambos. Me gustaría tener un concepto sobre los datos de desempleo que reveló el DANE. Se tiene una leve disminución como están viendo el mercado laboral colombianos y de pronto se asocia un poco a esa recuperación que tuvo la economía en el mes de abril. Gracias.

00:33:33

Speaker 2: Yo quisiera, eh, insistir en que la decisión que tomó la Junta Directiva en el día de hoy fue bajar la tasa de interés y bajar la tasa de interés porque tiene confianza en que el proceso de inflación está avanzando en la dirección hacia la meta y la tasa de inflación ha venido bajando sistemáticamente. El último mes se mantuvo estable, pero la inflación básica bajó de manera sustancial nuevamente. Lo que eso se compensó por un aumento que esperamos sea temporal en el precio de los alimentos. Ahora siempre hay riesgos. Y por supuesto, uno de esos riesgos es que el precio de los alimentos no, Eh, eh, siga ajustándose a la baja como venía haciéndolo, especialmente en términos relativos. Hay riesgos asociados al

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

comportamiento de la tasa de cambio que presentó ese ajuste al alza, eh? Que eh, podría estabilizarse o bajar nuevamente en el futuro, pero sobre eso hay libertad cambiaria, libertad del comportamiento, de la tasa de cambio sin intervención por parte del banco y por lo tanto tenemos que estar atentos a cómo es el comportamiento y eso lo va a influir las decisiones futuras. Hay riesgos, por supuesto, en que algunos rubros de la canasta familiar se han manifestado particularmente rígidos a la baja. Es el caso, por ejemplo de algunos servicios y en particular de los arrendamientos. E Entonces tenemos que hacer un monitoreo EH permanente del grado en que esos precios de servicios y en particular los arriendos vayan ajustándose como estaba previsto que suceda, eh en los próximos meses. Pero estos son los riesgos normales naturales, de que reflejan simplemente la incertidumbre que siempre hay, eh, sobre el comportamiento de los distintos precios. La proyección básica es que la inflación va a seguir bajando e va a tender hacia la meta en el año entrante. Eso e Esa perspectiva de reducir la inflación la tenemos en el Banco de la República y en ella coinciden prácticamente todos los analistas y los indicadores de mercado que se pueden obtener con base en las cifras sobre EH tasas de interés de la deuda pública atada a la inflación y a tasa fija. De donde se extraen expectativas de inflación implícitas. Todos esos indicadores sugieren que la inflación está bajando. Va a seguir bajando? Obviamente con incertidumbres que iremos eh revisando y monitoreando con el pasar del tiempo para cada una de las decisiones subsiguientes.

00:36:39

Speaker 1: Siempre hay riesgos en la medición de la inflación. Colombia sigue manteniendo riesgos de corto plazo. En este caso, los rezagos del fenómeno del niño con bienes alimenticios y lo que se pueda es dar con el fenómeno de la niña en términos de que ya se han producido algunas inundaciones y el monitoreo es ver qué tanto afecta esto las cosechas. El segundo riesgo es en los precios de energía. Ya desapareció la expectativa de un racionamiento. Hoy las centrales hidráulicas están recuperando el nivel de los embalses, por lo tanto están generando más y se puede reducir la generación térmica. Están entrando varias centrales solares. Colombia está aumentando la capacidad de generación. Hoy tenemos 20 gigas y esperamos llegar al 2026 a 29 gigas de capacidad. Eso aleja el fantasma de cualquier problema de racionamiento. Si existen los problemas de la diferencia en precio, en bolsa en generación, las pérdidas negras y la opción tarifaria, el gobierno asume la opción tarifaria de estratos 123 y estamos en ese proceso. Queda el diésel. El cálculo que tenemos estimado en el Ministerio de Hacienda es que llevar el precio del diésel al nivel internacional representa 1.4 de la inflación y lo tenemos que distribuir a lo largo del tiempo. La expectativa es que la brecha del diésel se cerraría en el 2025 y entonces aquí hay que ir distribuyendo. Por lo pronto, para la pregunta, completar la pregunta. Está en proceso de concertación la reunión con miembros de los gremios del transporte de carga Y la información que tengo es de que esta planilla una primera fecha, pero estamos esperando que nos digan quiénes son los que van a llegar. En el sentido de que queremos saber efectivamente qué es lo que está pensando el gremio.

00:38:55

Speaker 2: Gracias, Ministro. La siguiente pregunta es.

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

00:38:56

Speaker 1: De.

00:38:58

Speaker 2: Falta de empleo.

00:38:59

Speaker 1: Por desempleo? Quiero recordar, con respecto al desempleo. Que Colombia es un país atípico en materia de tasa de desempleo atípico, que significa que Colombia en lo largo de 70 años ha mantenido una tasa de desempleo promedio de dos dígitos 10% Por encima del 10%. Estamos en ese nivel promedio. Pero si usted lo toma como la situación que hay por excepción en algunos periodos de tiempo, Colombia tiene una tasa de desempleo que baja del 10% que se vuelve un dígito por excepción. El nivel más bajo de desempleo que ha tenido la economía colombiana es 7.6 y solamente lo obtuvo en 1994. No se ha obtenido nunca, no se ha vuelto a llegar a un nivel de eso y eso está muy por encima del 5% esperado internacionalmente. Cuando nos encontramos con este 10.2 en que estamos ahora, nos encontramos que es una tasa normal en Colombia y que está muy lejos de la tasa de recesión. En las recesiones, Colombia ha llegado a tener tasa de desempleo del 20%.

00:40:26

Speaker 2: Gracias Ministro. Ahora sí el turno es para Leidy Ruiz de Valora Analytic.

00:40:38

Speaker 1: Buenas tardes, Gerente. Ministro. Mi. La primera pregunta va para el gerente y es acerca de que decirle a banqueros, gremios y también al mismo gobierno que han solicitado no tener un recorte tan conservador sino un poco más agresivo, pues con las solicitudes que han hecho en los meses anteriores y para el ministro es preguntarle acerca del por qué se bajó de los 100 puntos básicos a los 75 puntos básicos para esta rueda de prensa. Bueno, por esta nueva junta directiva. Gracias.

00:41:11

Speaker 2: Si quiere contesto primero. Efectivamente, lo que venimos planteando es la necesidad de concertar una reducción más grande de las de las tasas de interés. Y la expectativa era buscar concertar 75 puntos. La mayoría de la junta directiva sigue insistiendo en 50 puntos. Esa es, digamos, la situación que hay. Lo que sí es claro es que la decisión de hoy tiene un elemento adicional, eh? Dado que la la inflación del de los meses de abril y mayo quedó en siete 16, lo que hoy quedó claro es de que si tenemos una baja sustancial de la tasa real.

00:42:01

Speaker 1: Yo quisiera adicionar que esa solicitud que ha sido tan recurrente y tan generalizada en muchos foros de reducir la tasa de interés. Es algo que como deseo compartimos todos, eh? Y ya lo había expresado antes, Quisiéramos tener una tasa de interés más baja, pero la única manera en que podemos tener una tasa de interés más baja de manera sostenible a mediano y a largo plazo es si la inflación se reduce. Por esa razón vamos con mucha cautela, reduciendo la tasa e reduciéndola al mayor ritmo que consideramos viable para que no estemos generando condiciones en las cuales tengamos que revertir esa reducción. El peor escenario

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

que podríamos tener sería uno en el que estemos ensayando a bajar la tasa de interés un poco más para ver si el mes entrante tenemos que volverlo a aumentar. Creo que sería un pésimo mensaje para el sector privado. Los negocios se hacen pensando en cuál la perspectiva de tasa de interés, cuál es la perspectiva de inflación, no en los próximos 15 días sobre el próximo mes, sino en el próximo año, en los próximos dos o tres años? La tasa de interés de vivienda. A nadie le importa si es simplemente la que vamos a. Vamos a tener que pagar el mes entrante lo que quieren. Quienes van a tomar un crédito de vivienda es cuál es la tasa que va a tener que pagar durante los próximos 15 años. Y eso depende de una perspectiva de inflación y de tasa de interés que no es la tasa de interés del próximo mes. Por esa razón, la la las ideas de que podemos bajar la tasa de interés de una manera más agresiva y que no importa si el mes siguiente tenemos que volver a aumentar para contrarrestar. Son ideas que no ayudarían al sector privado y nosotros estamos muy interesados en que el sector privado pueda funcionar con una tasa entre más baja y obviamente, con que también el Gobierno pueda contar con tasas más bajas en su mercado de deuda pública en el mercado de test, algo para lo cual es fundamental que se tenga una perspectiva de mediano plazo y de reducción de la inflación y de que la tasa de interés se está fijando con e. Con ese propósito de llevar la inflación a una meta que está establecida y que nos permitía nos. Nos permitirá tener mucha mayor predictibilidad en el futuro y condiciones más favorables para todos los negocios, para todas las inversiones, para todas las compras de vivienda, para todas las tomas de crédito. Eh? Que hace, eh? Que la economía, eh, eh, pueda funcionar mejor.

00:44:56

Speaker 2: Gracias. Gerente Oscar Molina. Tiene otra pregunta?

00:45:02

Speaker 1: Gerente. Ministro. Yo quisiera preguntarles sobre la actualidad del sistema financiero. Cuando uno ve los resultados trimestrales de los bancos, todavía se ve que están. Eh. Que están dando fuertes, fuertes pérdidas. Y. Y hoy vimos que un banco que tiene. Que tiene una buena participación en el mercado de crédito hipotecario anunció una baja de las tasas de interés. Yo quisiera preguntarle cómo, Cómo lo. Cómo se puede leer eso? Si es algo sostenible, que otros bancos lo puedan hacer porque el costo de fondeo del sistema financiero no es no es igual en todos. Entonces, no sé si puede haber algunas distorsiones en el mercado. Más cuando los bancos están dando pérdidas y quisiera agregarle, y esta parte va para el ministro en el plan del paquete económico que ustedes han propuesto y que se supone que presentan en el segundo semestre. Han pensado acerca de unas inversiones forzosas que ya existen en el sector financiero, pero no sé si nos puede expandir acerca de qué es lo que están pensando especialmente. Por lo mismo que hablo, porque la situación de los bancos no es la mejor en este momento, Imponer inversiones forzosas puede que no sea lo más favorable para para el sistema financiero, pero quisiera ver la lectura que ustedes le tienen a eso.

00:46:21

Speaker 2: Respondió 1/1. Eh, la Lo primero es, eh. Los anuncios que se hacen de de reducir tasas de interés para créditos hipotecarios reflejan precisamente una perspectiva de que la tasa de interés va a bajar de manera continua. De que. De que

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

lo que estamos haciendo de bajar la tasa de interés de una manera cautelosa es porque vamos con paso firme en un proceso en el que ellos pueden confiar. Un banco que está pensando en dar créditos a 15 o 20 años para un crédito hipotecario y no está mirando cuánto le cuesta los recursos? Eh? En el próximo mes está mirando cuál es la perspectiva futura. Y para ellos es fundamental ver cuál va a ser el comportamiento de la inflación y por lo tanto, el comportamiento previsible de unas tasas de interés sostenibles a futuro. En ese sentido, eh este tipo de anuncios que se empiezan a ver de bajas en la tasa de interés de muchos sectores, pero en este caso que usted menciona del sector de crédito hipotecario, pues son un buen reflejo, un reflejo muy positivo de un proceso en marcha, de un proceso en el que la inflación está bajando y en el que afortunadamente el Banco de la República puede estar bajando sus tasas de interés de una manera cautelosa pero firme. Ahora, sobre las pérdidas que han tenido los bancos y nosotros hemos pasado en Colombia por un proceso de ajuste importante, un proceso que ha sido doloroso, que implicó que durante cerca de un año y medio tuviéramos que subir las tasas de interés de una manera muy importante y que todavía mantenemos unas tasas de interés altas, lo cual contribuyó en conjunto con otras cosas a desacelerar el crecimiento de la economía y a generar dificultades de pago de muchos créditos a los bancos. Algo que se ha reflejado en un aumento de la cartera vencida y que ha obligado a los bancos a aumentar las provisiones con las cuales cubren esos esos créditos vencidos. La buena noticia es que eso que es un proceso doloroso. Eh, eh, difícil de manejar, se ha dado manteniendo la total solvencia de los bancos en condiciones en que los bancos, sin excepción, en Colombia, mantienen condiciones de capitalización y de solvencia, eh superiores ampliamente a los mínimos requeridos por la por la regulación y por lo tanto están en unas condiciones que les dan la facilidad de volver a empezar a crecer sus créditos, de volver a empezar a crecer, su actividad de desembolsos y de apoyar la la inversión, la la compra de vivienda, las compras generales para para consumo eh de la población eh? Porque tienen esa esa capacidad, eh de solvencia y de liquidez para hacerlo, eh Creo que las eh eh, Este resultado es un resultado muy positivo, eh? De haber podido pasar un proceso de ajuste fuerte, intenso, que ya ha permitido que la inflación baje de una manera importante y que va a seguir permitiendo que que baje. Eh, eh, eh, como como se requiere para cumplir la meta en el futuro sin que se pierda la solvencia del sistema financiero colombiano?

00:50:02

Speaker 1: Eh Es de anotar que el Banco de la República baja la tasa de intervención, no baja las tasas de captación ni de colocación. Esas son otras. Se mueven en otro contexto. Cuando el Banco de la República envía el mensaje de bajar tasas de intervención, que ya ha bajado 200 puntos, el mensaje a los demás actores del sistema financiero es baja en tasas. El negocio de los bancos es prestar. Y si no prestan, no van a obtener utilidades. Es el negocio de los bancos. Existe. Ajustando a estas condiciones y bajo este mensaje de bajar tasas. La banca comercial está bajando tasas. Algunas lo han hecho a un ritmo mayor que la que hasta ahora lleva el Banco de la República. Eso es importante para resaltarlo, manteniendo obviamente sus niveles de solvencia y de rentabilidad. Cuando usted le pregunta por los títulos de desarrollo agropecuario o las inversiones forzadas en

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

Colombia, los títulos de desarrollo agropecuario, que es una inversión forzosa, ya lleva más de 20 años y lo que hoy se examina es hasta dónde ha sido eficiente y si se puede hacer más con eso. Y la respuesta es se puede hacer más con eso? Se puede hacer más. Significa que de un de un horizonte de probables 25 billones de pesos que se pueden utilizar en TDA, FINAGRO y el Banco Agrario están utilizando alrededor de 17 y ahí están haciendo la mayor parte de créditos dirigidos hacia la producción agropecuaria. Pero hoy hay un espacio de las inversiones sustitutivas que la hacen los bancos comerciales, en las cuales no hay una clara distribución, ni destino, ni es una política deliberada de los bancos de hacia donde irse, sino que es al primero que llega. Bajo esas consideraciones, lo que se está discutiendo con ellos es por qué no miramos el destino de esas inversiones sustitutivas para hacerlas más eficientes en la perspectiva de recuperar la economía? Y porque no le ponemos un engranaje mayor a la agro industria? Es un tema que se está conversando con los bancos. Los bancos están preguntando si habría otro tipo de inversiones forzosas. Y están haciendo una propuesta y una contrapropuesta, digámoslo así, que es que ellos se comprometerán con un paquete de inversiones dirigidas a aquellos sectores que hoy necesitamos fortalecer en la reactivación económica para que evaluemos la posibilidad de ajustarnos más a esa propuesta de ellos. Dado que cualquier cambio en la normativa de inversiones forzosas tiene que ir al Congreso y ese es un trámite demorado. La propuesta de los bancos es hagámoslo de una vez. Arranquemos con una propuesta. Estamos en ese proceso.

00:53:26

Speaker 2: Gracias, ministro. El analista Wilson Tovar le formula a usted, señor Ministro, la siguiente pregunta.

00:53:35

Speaker 1: Eh?

00:53:36

Speaker 2: En la Junta de hoy se evalúa en materia cambiaría el avance en el programa de acumulación de reservas. Hay alguna novedad al respecto? Pero esa pregunta es más dirigida para el dirigente.

00:53:50

Speaker 1: Eh.

00:53:51

Speaker 2: Bueno, en la. Si miramos el tema, eh. Y simplemente, eh, comentamos que a lo largo de este año, desde que empezó el programa de acumulación de reservas, hemos acumulado 825 millones de dólares mediante compras con esas opciones PUT que gastamos mes tras mes en el último mes en el mes de junio, en las condiciones no han estado dadas para para que se ejerzan esas opciones. Pero en los meses anteriores, eh, eh, compramos 825 millones de dólares, 400 de los cuales fueron comprados durante el segundo trimestre.

00:54:35

Speaker 1: Gracias Gerente. Ahora si para el señor Ministro el analista Alejandro Reyes. Doctor Bonilla. Si bien Moody's ratificó la calificación, sí resaltó que las condiciones son menos favorables en crecimiento y temas fiscales. La estimación de déficit fiscal del gobierno se elevó para 20 25 y lo mantiene en niveles elevados. En

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

sus conversaciones con las agencias de calificación distintas a Moodys, se ha advertido algún riesgo de revisión de la calificación Outlook?

00:55:05

Speaker 2: Yo diría que la preocupación más importante de las calificadoras, las tres calificadoras e incluso una 4.^a chiquita que que por ahí está llegando y es la de perdón. Es la de. Sincerar las cifras de deuda colombiana Por qué razón recurrimos al Congreso a ampliar el cupo de endeudamiento que solo tiene que ver con la deuda externa? Sencillamente porque Colombia no tiene sinceras las cifras de la deuda. La deuda colombiana en pandemia creció del 49% del PIB al 61% del PIB en un solo año. Entre interna y externa. En el año 21, Colombia perdió el nivel de calificación de inversión y el Gobierno sometió al Congreso un incremento del cupo de endeudamiento, que solo es deuda externa y llegó a 70 mil millones de dólares. Pero cuando uno mira los estándares de deuda del país, tenemos una deuda de 80 mil millones de dólares. La pregunta es si el cupo es 70.000. Por qué estamos en 80.000? Y la respuesta es. En Pandemia, el gobierno incurrió en diez contratos de crédito sin recurrir al Congreso. Con decretos de emergencia. En donde la Comisión Interparlamentaria de Crédito Público no tuvo nada que ver. Por 12 mil millones de dólares. Entre ellos está el crédito del Fondo Monetario Internacional. Entonces un poco las actividades, sinceramos qué es esto y qué es lo que hay. Enhorabuena. El Congreso amplió el cupo de endeudamiento y ahora permite que toda esa deuda esté incluida en el cupo. Antes no estaba. Ahora quedó todo incluido en el cupo. Entonces son cosas que vamos andando, avanzando en el proceso de sincerar las cuentas. Dentro de la deuda pública. No aparece el déficit del FPV, del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles. En esa deuda pública no existe. Simplemente lo que dice es ahí hay una cuenta que usted tiene en Ecopetrol Gobierno, páguele el presupuesto, nos dijeron, y ahí está resuelto el problema. El problema no está generado con que pague el presupuesto, pero está generado es con que hay una diferencia de precios entre el precio interno y el internacional de los combustibles y hay que resolverlo. Y eso es lo que está haciendo este Gobierno.

00:58:06

Speaker 1: Gracias, ministro Gerente. La siguiente pregunta es para usted. Dice, doctor Villar, cuál es la evaluación y reacción de la Junta a las cifras fiscales revisadas en el marco fiscal de mediano plazo? consideran que las fuertes reducciones de gasto fiscal que se incorporaron en el documento podrían apuntar a un crecimiento con menor impulso del sector público y ayudar a una reducción más contundente de la inflación en lo que resta del año.

00:58:37

Speaker 2: Bueno, yo creo que que la reducción del gasto que decidió el gobierno es muy bienvenida por parte de la Junta, EH Mostró un compromiso muy fuerte con la sostenibilidad de la deuda pública. Las cifras presentadas en el marco fiscal de mediano plazo, EH muestran la consistencia de las decisiones. Permiten ver que ante una reducción que no estaba prevista en los ingresos tributarios, se hace un ajuste en el gasto que permite, eh, que el déficit se acomode a lo que exige la regla fiscal. Y desde ese punto de vista, eh ayuda en todo el proceso de ajuste de la economía a corto plazo, pero también en el proceso de generar credibilidad sobre el gobierno y sobre el país para que el país pueda recibir los recursos de

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

financiamiento y a costos relativamente bajos, recursos que se requieren para que siga funcionando la economía de una manera adecuada.

00:59:53

Speaker 1: Gracias. Gerente Leader. Tiene otra pregunta?

01:00:04

Speaker 2: Ministro, Mi pregunta va enfocada en si el gobierno va a apoyar la reelección del gerente general del Banco de la República en el mes de diciembre. Y para el gerente de esa cerca. Y para el gerente es acerca de. Bueno, se conocieron que las ganancias al mes de mayo fueron de 3 billones de pesos. Cuáles fueron esos aspectos que jalonar a que aumentara estas ganancias? Gracias.

01:00:32

Speaker 1: Yo.

01:00:35

Speaker 2: Creo que estás haciendo el mismo futurismo de de primera página. Ni siquiera hemos pensado en el proceso.

01:00:49

Speaker 1: Sobre el tema.

01:00:50

Speaker 2: De ganancias de ganancias hoy. Las ganancias del Banco de la República responden fundamentalmente a el comportamiento de la rentabilidad de las reservas internacionales. Esa es la fuente claramente más importante de ingresos del Banco E Y como hemos explicado en otras oportunidades, esa fuente se ve afectada obviamente por las tasas de interés internacionales. Cuando las tasas de interés internacionales son más altas, podemos obtener mejores utilidades. Y eso sucedió el año pasado. Vuelve a suceder este año. Pero también responde a los cambios en las tasas de interés que suceden por movimientos en los mercados globales. Y entonces, aunque suene paradójico, cuando la tasa de interés sube, no porque esté alta, sino que aumenta. Los títulos vigentes se pueden desvalorizar un poco cuando baja un poco la tasa de interés e independientemente de su nivel, los títulos que estaban vigentes se pueden valorizar un poco. Esas valorizaciones y de valorizaciones de los títulos que tenemos en las reservas internacionales de los bonos que hemos comprado. Las reservas internacionales generan ganancias extraordinarias en unos meses y a veces reducciones en esas ganancias o eventualmente incluso ha sucedido en algunos años. Es pérdidas. Pero lo cierto es que en algunos meses anteriores habíamos tenido unas una rentabilidad un poco menor a la que estábamos esperando en el último mes. Esa rentabilidad fue bastante positiva. Lo que tenemos como expectativa que hemos planteado desde el año pasado es que las utilidades este año van a volver a ser muy significativas. El año pasado tuvimos unas utilidades récord para la historia del Banco de la República. Este año podríamos tener utilidades similares, pero siempre estamos sujetos a un grado importante de incertidumbre, porque eso depende mucho del comportamiento de factores que no están bajo nuestro control, que tratamos de anticipar en la medida de lo posible, pero que tienen que ver con el comportamiento de los mercados, de los mercados mundiales, de los mercados financieros mundiales.

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

01:03:10

Speaker 1: Gracias Jeremy. Para cerrar esta ronda de preguntas le doy la palabra a Juan Carlos Martínez para que formule su pregunta. Adelante, Juan Carlos.

01:03:19

Speaker 2: Yo, gerente del Banco de la República. Muy buenas tardes, señor ministro. Muy buenas tardes. Acabo de hablar con un ex presidente de los seis, ex presidente de la República que están vivos y le pareció muy positiva la noticia de haber reducido la tasa de interés. Y me dijo haciendo de periodista de TN Mundo. Quisiera preguntarle a los dos si es una tendencia que se va a mantener durante el curso del año reducir la tasa de interés. Repito una pregunta para los dos. Señor ministro, hay dinero? Hay plata para cumplir con los subsidios para las personas adultas mayores o ya se está contemplando en el borrador una nueva reforma tributaria justamente para cumplir esos compromisos, que es lo que se está anunciando para llevar al Congreso de la República. Tres Señor ministro, ya descartó el Gobierno porque ya está cerrando prácticamente el segundo año el Congreso de la República, presentar un tratado internacional para que Colombia haga parte de las BRIC, aquellas economías emergentes que ha sido invitado a Colombia, tal como usted nos lo anunció el año pasado y finalmente cumpliendo con lo que me pidió Milena Señor ministro. O para todos aquí los colegas y como lo mencionó el ministro, el Ministro de Hacienda y el Canciller de la República van a ser los ministros confirmados definitivamente en el próximo cambio. La pregunta para los dos del presidente del ex Presidente de la República, que no, no me autorizó citar el nombre, pero que le pareció muy positiva la la reducción de la tasa de interés y pide que ustedes envíen un mensaje más eh de más confianza para el consumidor y así mejorar la economía del país. Muchas gracias.

01:05:05

Speaker 1: Yo No.

01:05:06

Speaker 2: Sé.

01:05:09

Speaker 1: Por dónde arranco la respuesta.

01:05:12

Speaker 2: Presidente de la República.

01:05:15

Speaker 1: Eh?

01:05:17

Speaker 2: Yo creo que el mensaje positivo es que el Banco de la República y la Junta Directiva están comprometidos en seguir reduciendo la tasa de intervención en 200 puntos. Podría ser más rápido. Esa es la discusión. Digamos que tal vez lo que habría que observar es cuál sería la meta para bajar este año. Si la meta es la que espera el mercado, deberíamos llegar en diciembre a ocho 50. Y ese sería un buen mensaje. Pero habría que, como dice el gerente, y depende de la mayoría de la Junta Directiva, el Banco de la República. Cada reunión tiene sus propios componentes y se toman respectivas decisiones. Entonces digamos que vamos hacia allá. Ese quizás es el mensaje más importante que hay, que hoy se da. Y

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

estamos bajando la tasa real, es decir, ya de 11, 25 a 7 16. Hay una diferencia que es sustancialmente menor a la que teníamos hasta esta mañana, que eran 50 puntos por encima. Entonces, ese es el mensaje.

01:06:35

Speaker 1: La reforma tributaria. Una próxima reforma tributaria.

01:06:39

Speaker 2: Usted le preguntó sobre si había la plata para pagar los subsidios? Eso es un subsidio. Al adulto mayor en Colombia Mayor. Ese subsidio está hoy financiado. La reforma pensional entró en vigencia del 1 de julio del 2025, es decir, dentro de un año. A ese momento tendremos que aplicar la norma del pilar solidario. Pero en ese mismo momento también se aplicará la norma de ampliación de recursos del Fondo de Solidaridad Pensional, con el cual se financia ese subsidio. Hoy el Fondo de Solidaridad Pensional financia Colombia, Mayor financiera, otros elementos y la reforma deja claro que hay que incrementar los recursos del Fondo de Solidaridad Pensional. Con el tema de las TIC recibimos la invitación. Todavía no se ha procesado. Qué hacer frente al Congreso.

01:07:46

Speaker 1: Con.

01:07:47

Speaker 2: El tratado para presentar una comisión del.

01:07:49

Speaker 1: Senado, un tratado? Eso no es un tratado porque.

01:07:53

Speaker 2: Hay que llevar un proyecto al Congreso.

01:07:54

Speaker 1: Ahora no hay proyecto para para radicar.

01:07:58

Speaker 2: Y se va a quedar en la cartera de Hacienda junto con el canciller, los únicos ratificados.

01:08:03

Speaker 1: Eso es decisión del presidente. Muy bien.

01:08:06

Speaker 2: Muchas gracias, señor ministro. Olvidé mencionar que nos acompaña nuevamente Oscar Castañeda de Ondas del Meta de Villavicencio y tiene una pregunta. Bueno, la inflación en Villavicencio está al 5,45 en el mes de mayo, a nivel nacional está sobre el siete, pero hemos notado aumentos a nivel mensual. Por ejemplo, en abril de estar la variación mensual al 0,55 pasó al 0,73 y en la de mayo subió del 0,3 al 0,38%. Principalmente alimentos han subido el 0,93%.

01:08:37

Speaker 1: Sabemos que el.

01:08:38

Speaker 2: Mercado del Meta.

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

01:08:39

Speaker 1: Y el.

01:08:39

Speaker 2: Mercado de.

01:08:39

Speaker 1: Bogotá puede.

01:08:41

Speaker 2: Tener.

01:08:41

Speaker 1: Afectación en.

01:08:41

Speaker 2: El.

01:08:41

Speaker 1: Mercado.

01:08:42

Speaker 2: De.

01:08:43

Speaker 1: Villavicencio.

01:08:44

Speaker 2: Puede tener afectación en el mercado de Bogotá. En Bogotá está la inflación al 7,24%. De seguir subiendo esta inflación mensual en Villavicencio y que probablemente también se note en Bogotá, tendría alguna implicación en cambiar esta? Seguir bajando las tasas de interés o de lo contrario se mantendrían? Si la inflación sigue sobre el siete, las tasas de interés estarían sobre el diez, sobre el 11. La otra pregunta que le quiero hacer también a ambos es por qué las inversiones forzosas en estos sectores? Como se ha mencionado, agricultura, industria y demás permitirían corregir la inflación si se llega a aprobar estas inversiones forzosas como han sido pues el impacto en la inflación y también en las decisiones de política monetaria. O a lo contrario, estas inversiones forzosas generarían una sobreproducción o sobreoferta o deflación. Qué piensa de las inversiones futuras del Banco de la República? Y pues también comenta el aumento que estamos teniendo mensual en Villavicencio y que tiene una implicación a nivel nacional y en Bogotá.

01:09:47

Speaker 1: Sobre el tema de las inversiones forzosas, yo preferiría no pronunciarnos. Es una discusión que está teniendo lugar entre el Gobierno y el sistema financiero, como dijo el ministro. Están teniendo las reuniones. No estamos involucrados en el proceso, no nos corresponde estar involucrados. Entonces, prefiero no pronunciarme sobre el tema de las diferencias, eh En la inflación que se dan para distintas ciudades, en este caso para para Villavicencio, eh Creo que un tema muy importante es el mayor peso que tienen los alimentos en algunas ciudades. Claramente ciudades como Villavicencio muy probablemente tienen mayor peso de alimentos que lo que pueda tener Bogotá o algunas eh, otras regiones del país, eh? En la medida en que los alimentos tienen una inflación más baja que el

Junio 28 - Transmisión en directo Rueda de Prensa de la Junta BanRep del mes de junio de 2024.mp3

conjunto en el. A lo largo del presente año, pues eso ha hecho que la inflación en Villavicencio hasta haya estado un poco más baja que en el resto del país. E Pero también que se haya afectado un poco más por el aumento de la inflación de alimentos en el pasado mes de mayo. Y ahora eso es algo que obviamente nosotros le hacemos seguimiento, pero que no podemos afectar de manera directa. Nosotros tenemos un instrumento que es la política monetaria, la tasa de interés que en general tratamos que las decisiones de que las decisiones que tomemos se irradian hacia toda la economía colombiana y a todos los lugares del territorio nacional. Pero tenemos una única tasa de interés y un único eh peso colombiano que circula por todo el país y por lo tanto no podemos hacer con política monetaria distinciones sobre EH regiones o ciudades destinatarias de políticas específicas.

01:11:42

Speaker 2: Respecto a los temas eh? Esos existen hace más de 20 años y hoy lo que estamos evaluando es qué tan eficientes son, porque el objetivo es financiar a tasas más bajas al sector agropecuario y en particular a que el sector que también puede desarrollar valor agregado. Y por eso la idea de dirigir las inversiones sustitutivas hacia la agroindustria, que es donde se transforman estos bienes.

01:12:15

Speaker 1: Muchas gracias, señor ministro. Muchas gracias, señor gerente, a los medios y periodistas que nos acompañaron aquí también en la sala de prensa y a todas las personas que siguieron esta transmisión. Les recuerdo que las minutas de la reunión de hoy se publicarán el próximo jueves 4 de julio, a partir de las 17:00 de la tarde. Nos vemos en una próxima oportunidad.